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Niederschrift Nr. 3 
über die öffentliche Sitzung 

 des Bau-,Wege- und Umweltausschusses der Gemeinde Hennstedt 
am Dienstag, 26. Februar 2019, im Inne Merrn, Kirchenstraße 7, 25779 Hennstedt 

 
Beginn: 19:30 Uhr    Ende: 21:00 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Herr Ludwig Clausen als Vorsitzender 
Frau Maren Claussen 
Herr Otto Beeck 
Herr Uwe Boye 
Herr Hauke Hennings 
Herr Erik Thomsen 
Herr Ulrich Hartmut 
 
Entschuldigt fehlt: 
Herr Lars Thara 
 
Als Gäste anwesend: 
Herr Ingo Schallhorn 
Herr Dieter Noroschadt 
Herr Helge Thiessen 
Herr Henning Dethlefs 
 
Von der Verwaltung: 
Herr Hans Maaßen als Protokollführer 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
 
Tagesordnung: 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 2 vom 05.09.2018 

3. Mitteilungen 

4. Gestaltung des Marktplatzes vor dem Markttreff 

5. Sanierung der Brücke im Westermoorweg 

6. Lagerung von Streusalz auf dem Bauhof 

7. Durchführung von Ausgleichsmaßnahmen 

8. Sachstand Baugebiet 

9. Umwelttag 

10. Eingaben und Anfragen 
 
 
TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Es wird darauf hingewiesen, dass im Gemeindegebiet diverse Straßenlampen defekt 
sind. Die Fa. Schallhorn wird gebeten, diese zu reparieren. 
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Seitens der Eider-Nordsee-Schule wird ein Projekt „Blumenwiese“ durchgeführt. Hierfür 
soll an der Schule und auf Verkehrsinsel entsprechende Blumensaat eingebracht wer-
den. Finanzielle Mittel stehen zur Verfügung. Zusätzlich hat die Gemeinde die Möglich-
keit, kostenfrei Blumensaat zu erhalten. Zur weitere Umsetzung wird eine Arbeitsgrup-
pe gebildet (s. auch TOP 7). 
 

 
TOP 2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 2 vom 05.09.2018   
 
Beschluss: 
Die Niederschrift wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: 
7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

 
 
TOP 3. Mitteilungen   
 
Der Vorsitzende teilt Folgendes mit: 

 Tätigkeiten der Bauhofmitarbeiter 

 Diverse Knickputzarbeiten 

 Unter Bezugnahme auf die Anmerkungen von Herrn Reimers anlässlich der 
Gemeindevertretersitzung am 19.02.2019 ist eine Besichtigung des Buswar-
tehauses erfolgt. Es ist beabsichtigt, dieses instand zu setzen. Zu klären ist, wie 
der Verschmutzung entgegengewirkt werden kann. Die Beschilderung wegen 
der Partnergemeinden wurde gerichtet. 

 

 
TOP 4. Gestaltung des Marktplatzes vor dem Markttreff   
 
Am Samstag, den 23.02.2019, hat sich eine Arbeitsgruppe getroffen, um die Gestal-
tung des Marktplatzes vor dem Markttreff zu planen.  
Das Ergebnis wird von Maren Claussen vorgestellt und ist der Niederschrift als Anlage 
1 beigefügt. 
 
Frau Claussen wird zunächst eine Kostenermittlung durchführen und diese, auch in 
Bezug auf die Antragstellung für Fördermittel, mit Herrn Beeck abstimmen. 
 
Sobald hier Näheres vorliegt, wird im Finanzausschuss über das Freigabe der Mittel 
beraten. 
 

 
TOP 5. Sanierung der Brücke im Westermoorweg   
 
Der Vorsitzende berichtet, dass für das Jahr 2020 geplante Sanierung der Brücke ein 
Angebot der Fa. Heim über ca. 390.000,00 Euro vorliegt. Für die Sanierung gibt es di-
verse Fördermöglichkeiten, die zunächst grundsätzlich zu prüfen sind. Auch sind weite-
re Fördermöglichkeiten für den weiteren Verlauf der Straßenführung zu prüfen. 
 
Zunächst sind jedoch Bodengutachten einzuholen, um den Umfang der Gründung fest-
zustellen. 
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Um die Nutzung der Brücke vorrübergehend sicherzustellen, ist das Geländer zu repa-
rieren. Hierfür liegt ein Kostenangebot der Fa. Schallhorn vor. 
 
Beschluss: 
Der Bau-, Wege- und Umweltausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, zunächst 
erforderlich Bodengutachten einzuholen. Auf dieser Grundlage sind Kostenangebote 
einzuholen, um damit prüfen zu können, welche Fördermittel in Anspruch genommen 
werden können.  
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 
 
 
TOP 6. Lagerung von Streusalz auf dem Bauhof   
 
Die Lagerung des Streusalzes erfolgt zurzeit in der seitens der Gemeinde angemiete-
ten Halle. 
 
Um nun durch das Streusalz möglicherweise entstehende Schäden zu vermeiden, gibt 
es für die Lagerung folgende Möglichkeiten: 

 Lagerung in einem außenstehenden Silo 

 Lagerung in der Halle, wobei die Fläche sowie die seitliche Abtrennung mit ent-
sprechenden Steinen ausgelegt wird  

 
Es wird vorgeschlagen, sich in den benachbarten Gemeinden hinsichtlich der Handha-
bung zu erkundigen.  
 
Die Angelegenheit ist nach Auswertung der Gespräche wieder zu beraten. 
 
 
TOP 7. Durchführung von Ausgleichsmaßnahmen   
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass der Wall als Ausgleichsmaßnahme ausgesetzt wurde. 
Zusätzlich sind im Gemeindegebiet noch 11 Bäume zu pflanzen. 
 
Um entsprechende Maßnahmen, dazu gehört auch das in Zusammenarbeit mit der 
Schule geplante Projekt „Blumenwiese“, weiter umzusetzen, wird eine Arbeitsgruppe 
gegründet. 
 
Hieran nehmen teil: 
Anne Riecke 
Ludwig Clausen 
Hauke Hennings 
Ulrich Hartmut 
Erik Thomsen 
Uwe Boje 
Ingo Schallhorn 
 
Termin: 09.03.2018 um 08.00 Uhr, Treffpunkt: Parkplatz Inne Meern 
 

 



 

4 

 

TOP 8. Sachstand Baugebiet   
 
Seitens der Verwaltung wird mitgeteilt, dass nach der Beschlussfassung über den Auf-
stellungsbeschluss nunmehr das weitere Planverfahren zur Aufstellung des Bebau-
ungsplanes Nr. 20 – Südlich Wiesengrund - durchgeführt wird. Nach Aussage des Pla-
nungsbüros ist in Abstimmung mit dem Kreis Dithmarschen das vereinfachte Planver-
fahren nach § 13 b BauGB anwendbar. 
 

 
TOP 9. Umwelttag   
 
Der Umwelttag findet am Freitag, den 22.03.2019, ab 15.00 Uhr, statt. 
 
Treffpunkt ist der Bauhof in Hennstedt. 
 

 
TOP 10. Eingaben und Anfragen   
 
Uwe Boje regt an, den Weg vor dem Grundstück Dwenger zu ebnen und den Graben 
zu räumen, damit der Wasserproblematik abgeholfen wird.  
 
Weiter fragt er an, ob die Zufahrt zu der von ihm gepachteten landwirtschaftlich genutz-
ten Fläche am Baugebiet verlegt werden kann. Dies wird am 09.03.2019 in einem Orts-
termin erörtert. 
 
Um die Attraktivität des Schwimmbades zu steigern, wird angeregt, Sonnenliegen an-
zuschaffen. Dies wird im Haupt- und Finanzausschuss am 05.03.2019 beraten. 
 
Dieter Noroschadt erklärt sich bereit, einen Vorschlag auszuarbeiten, um die Beschil-
derung innerorts zu optieren. Insbesondere soll auf die Infrastruktur sowie auf Gewer-
betreibende hingewiesen werden. 
 
Holger Dwenger weist darauf hin, dass im Rosengarten einige Bäume auszuholzen 
sind, um somit die Nistplätze für Borgenkäfer zu beseitigen. Der Vorsitzende wird dies 
mit dem Kreisförster absprechen. 
 
Maren Claussen regt an, Kostenangebote für die Erneuerung der Buswartehäuser in 
Glasausfertigung einzuholen. 
 
Weiter regt Maren Claussen einen regelmäßigen monatlichen Austausch der Mitglieder 
des Bauausschusses an. Als Termin wird der jeweils 1. Mittwoch im Monat, erstmal am 
03.04.2019, festgelegt. 
 
 
 
 
 

(Clausen)  (Maaßen) 
Vorsitzender  Protokollführer 

 
Verteiler: 
Ausschussmitgl. + restl. GV, GB-Leitung, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Freigabe Ratsinfo, Protokoll-
buch. (sw) 


